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La Federación sólo 
contabilizó 13 de-
nuncias por delitos 
electorales en Puebla
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REFORESTACIÓN SERÁ UNA REALIDAD EN 
LA CAPITAL DE PUEBLA: PEPE CHEDRAUI
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VAMOS A GANAR, ASEVERÓ LALO RIVERA 
DURANTE MARCHA DE LA MAREA ROSA

  Unid@s y organizaciones civiles llamaron a la ciudadanía 
a marchar en defensa de la democracia, el estado y el país, 
e invitaron a Lalo Rivera, candidato a la Gubernatura de la 
Coalición ‘Mejor Rumbo para Puebla’, quien señaló ante más 
de 30 mil personas que caminaron del Gallito en Paseo Bravo 
hasta el Zócalo de la capital poblana, que el próximo 2 de 
junio se definirán las próximas dos décadas.Se desbordan los 

fraudes en 2024, 
mil 582 denuncias 
ante la Fiscalía
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Apasionante el trabajo 
que se desarrolla en el 
Laboratorio de la BUAP 
de Paleobiología
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  Hasta ahora, el mes de abril se posiciona como el periodo con el mayor porcentaje de casos de robo en 
el transporte público en la ciudad de Puebla, pues se registró un crecimiento del 25 por ciento, reportó El 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.
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ALEJANDRO ARMENTA RETOMARÁ 
PROYECTO DE BARBOSA Y RESCATARÁ 

LOS BARRIOS DE LA CAPITAL

PAG. 6

  El candidato a la gubernatura por la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, Alejandro Armenta Mier retomará el 
proyecto del ex gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta para 
rescatar los barrios, con amplias posibilidades de sumar el 
uso de estacionamientos subterráneos.
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Con la bandera izada y 
tras algunos forcejeos 
con la CNTE por las 
vallas, “Marea Rosa” 
toma el Zócalo
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LA ENERGÍA ESTÁ 
BAJO NUESTROS PIES

REGIONAL/ PAG.10

Un feminicidio más, a 
golpes mataron a una 
mujer en Chignautla

 Fue hallado el cuerpo semidesnu-
do de una mujer, el cual presentaba 
diversas lesiones en la cabeza y 
huellas de violación.

  En el marco del encuentro artístico-cultural “identidades, por 
amor a San Andrés” Cholula, Armenta acudió como invitado de 
honor para disfrutar del programa cultural.

 EN JUEGO

VS
Ambos clubes alcanzaron 
la serie por el título 
correspondiente al 
Clausura 2024, que 
enfrentará a los mejores 
dos equipos del semestre 
en el balompié mexicano.

El América y Cruz Azul 
disputarán su quinta 
final en la historia, 
aunque la Máquina 
solamente ha podido 
salir victoriosa en una 
de ellas.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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En el debate de presidenciales de ayer, se enfrentaron dos proyectos de Nación y ambos 
se declararon ganadores.
Fue un ejercicio en el que Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez pusieron en el atril sus 
argumentos para presentarse cada una, como la mejor opción para gobernar México y 
se lanzaron pullas para demostrar, que una es mejor que la otra y por ello debe ser la 
próxima presidenta de México. El varón se dedicó nervioso a descalificar a Xóchitl, como 
un fiel empleado de Morena.
Serán los mexicanos, el 2 de junio, quienes decidan a cuál de ellas se le dará el poder. La 
morenista mantiene ventaja en las encuestas, pero la panista se le acerca y hay ánimo 
popular para que la próxima sea la elección con mayor participación en la historia del 
país.
Ese escenario no da amplias ventajas a ninguna de las participantes.

Una multitud, más de 30 mil personas, en la avenida Reforma participó en la Marcha 
para la Defensa de la República, que llamó al voto a favor de la coalición Mejor Rumbo 
para Puebla, para los candidatos a la gubernatura, Eduardo Rivera a la alcaldía de Pue-
bla, Mario Riestra, y a la presidencia, Xóchitl Gálvez.
A lo largo de la avenida Reforma, la multitud gritaba: “No que no, sí que sí, ya volvimos 
a salir”, “¡Fuera Morena!”, “Voto masivo, voto libre”, “Esta marcha es mía, que siga la 
autonomía”, “Ciudanía escucha, únete a la lucha”, “Mi voto no se toca”.
Durante la marcha de la Marea Rosa repartieron folletos para que la gente se sume a la 
petición de un debate a la alcaldía de Puebla, además hubo volantes para promover que 
sólo se vote por el PAN y no por el PRI o PRD, ya que se “divide el voto”.

“El 2 de junio vamos a definir dos décadas del futuro, ahí decidiremos si terminamos con 
el reino del terror y la decadencia o tomamos un rumbo seguro para estar mejor; si con-
trolamos el poder o el poder nos controla”, dijo Eduardo Rivera.
Los panistas buscarán apoyos de observadores nacionales e internacionales para la 
elección del 2 de junio, pues en algunos municipios se prevé que haya un ambiente de 
violencia y mano negra, advirtió el candidato a la gubernatura por el PAN, PRI, PRD y 
PSI.
“En mis recorridos al interior del estado sí hay advertencias muy claras de candidatos 
que se están enfrentado a ayuntamientos encabezados por Morena y en donde desafor-
tunadamente pudiera haber una situación de violencia y de mano sucia”, declaró.
Rivera no dijo cuáles son los municipios en donde serían un punto de atención, sin em-
bargo, agregó qué la mejor solución ante este escenario es la participación masiva y 
ganar de manera contundente.

Dirigentes de Morena calificaron de ridícula la marcha de ayer en el Zócalo de Puebla, 
pues dijeron que la manifestación liderada por candidatos del PRIAN no representa al 
pueblo y sólo deja ver el interés de unos pocos.
Rodolfo Huerta, vocero de Morena, indicó que la propia gente que salió a las calles es 
la misma que se aferra a las ideas conservadoras que arrastra el país desde la coloni-
zación.
Indicó que la gente que confía en el movimiento de la Cuarta Transformación sabrá de 
primera mano que la marcha de este domingo, tanto en Puebla como a nivel nacional, no 
es realmente por la democracia, sino por intereses conservadores.

Hasta ahora, abril es el mes con el mayor porcentaje de casos de robo al transporte pú-
blico del estado de Puebla, pues se registró un crecimiento del 25 por ciento.
El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública reportó que en es-
tos cuatro meses del 2024 se han denunciado 395 robos a diferentes rutas del transporte 
público.
El orden en que se han registrado estos sucesos son: enero 85, febrero 90, marzo 98, 
abril con 122. Todos los casos anteriores fueron denunciados ante la Fiscalía de Puebla.
De los casos de robo, el 71 por ciento, lo equivalente a 280 atracos, ocurrieron sin violen-
cia, mientras que el resto, que es el 29 por ciento, es decir, 115 robos, hubo agresiones 
por parte de los ladrones.

A nombre del Frente Cívico Nacional, Guadalupe Acosta Naranjo exigió a la presidenta 
del INE, Guadalupe Taddei, frenar la elección de Estado.
Durante una concentración masiva, de más de 100 mil personas, en el Zócalo y calles 
aledañas, el perredista acusó al órgano electoral de vigilar más a los ciudadanos que al 
presidente Andrés Manuel López Obrador, a pesar de las sistemáticas violaciones a la 
ley en las que ha incurrido.
“Para que no exista confusión alguna, lo decimos fuerte: la ciudadanía no es apolítica, 
este movimiento no es neutral, no podemos ser neutrales cuando se quieren destruir 
nuestras instituciones democráticas, se pretende colonizar al Instituto nacional electoral, 
hemos defendido como nadie el INE, ahora le toca al INE defender la legalidad demo-
crática”, aseveró.
Tras recordar que la movilización de estas organizaciones ciudadanas inició desde 2022, el 
dirigente perredista consideró que están en condiciones de ganar la elección del 2 de junio.



3CIUDADREDADA 3VIERNES.24.11.2023              @diariopuntual       www.diariopuntual.com

RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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EMPRESARIOS LANZAN 
CINCO PROPUESTAS 
PARA AUMENTAR 
LA INVERSIÓN 
EXTRANJERA EN 
MÉXICO

Las cinco propuestas permitirán 
incrementar el atractivo de México 
como destino de inversión para el 
periodo 2024-2030.

“CONFÍO EN ÉL MÁS 
QUE EN CUALQUIER 
OTRO DIRECTOR”: 
EMMA STONE SOBRE 
LANTHIMOS EN 
CANNES

Tras obtener el Óscar a mejor ac-
triz, Stone se vuelve a poner a las 
órdenes del realizador griego en 
una película que se divide en tres 
historias.

ASÍ SE MOVILIZÓ LA 
‘MAREA ROSA’ EN 
DISTINTOS ESTADOS 
DE MÉXICO

Bajo las plataformas UNI-
D@S y #MareaRosa, 144 
organizaciones convocaron a 
la ciudadanía y al frente opo-
sitor Fuerza y Corazón por 
México a la manifestación, la 
tercera desde 2022 de este 
movimiento.

SE ENCONTRÓ EL 
HELICÓPTERO EN 
EL QUE VIAJABA EL 
PRESIDENTE DE IRÁN: 
EJÉRCITO

“Se identificó el lugar exacto del 
accidente del helicóptero”, indi-
có el comandante del ejército de 
Azerbaiyán Oriental, el general 
Asghar Abbasqolizadeh
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Presenta sus propuestas 
Pepe Chedraui ante el 
Consejo Universitario

LA RECTORA LILIA CEDILLO DESTACÓ EL HECHO DE CONOCER LAS PROPUESTAS DE LOS CANDIDATOS

Al presentar su plan de trabajo ante el Consejo Universitario, el 
candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición 
Sigamos Haciendo Historia, José Chedraui Budib, consideró 
que la Máxima Casa de Estudios en el Estado es un símbolo 
de la comunidad y un baluarte del conocimiento: no sólo forma 
profesionales, sino también ciudadanos comprometidos.

En el Salón Barroco del Edificio Carolino, donde tuvo lugar 
esta presentación, la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez señaló 
la importancia que tiene para los universitarios conocer las pro-
puestas de los candidatos para participar en el ejercicio demo-
crático del próximo 2 de junio.

“Por ello, estamos reunidos en un sitio emblemático: el Sa-
lón Barroco del Edificio Carolino, para escuchar sus ideas sobre 
el desarrollo de este municipio, sede de la mayoría de nuestros 
estudiantes y del reciente proyecto de Ciudad Universitaria 2 
(CU2)”, expresó.

El candidato por la coalición Morena-PT-PVEM-Nueva Alian-
za-FxM expuso que la colaboración será la piedra angular de su 

administración y espera que la universidad pública se sume a este 
trabajo. “El Consejo Universitario de la BUAP representa una am-
plia gama de perspectiva y conocimiento, por lo que me compro-
meto ante este Máximo Órgano de Gobierno a garantizar la segu-
ridad para sus estudiantes, maestros y trabajadores, lo cual será 
una prioridad en mi gobierno. Atenderemos sus demandas”.

Además, habló de la creación de accesos para el nuevo 
campus universitario (CU2) y un programa de financiamiento y 
fondo semilla para que los egresados establezcan una empre-
sa. De igual manera, dio a conocer sus propuestas en seguri-
dad pública, desarrollo económico y bienestar.

José Chedraui Budib es licenciado en Administración de 
Empresas por la Universidad de las Américas Puebla. Tiene ex-
periencia en los ámbitos político y empresarial; ha sido asesor y 
consejero en la industria textil, el sector inmobiliario y en institu-
ciones educativas. Desde 2019 es vicepresidente del Consejo 
Asesor Empresarial del Presidente de la República, Capítulo 
Puebla. También fue diputado local. °REDACCIÓN

BAJA 16 PESOS CON 
20 CENTAVOS EL 
PRECIO DEL GAS LP EN 
PUEBLA CAPITAL
Puebla, Pue- De la semana del 19 
al 25 de mayo, el precio del gas LP 
de 20 kilos se venderá a 351.40, el 
precio por kilogramo será de 17.57 
pesos, para la capital poblana y zona 
conurbada, informó la Comisión Re-
guladora de Energía (CRE).

Cabe mencionar que, para esta 
semana el precio de gas en Puebla 
bajó 16 pesos con 20 centavos, lo 
cual es un respiro para las amas de 
casa, pues semanas previas había 
bajado 5 o 6 pesos.

El precio más caro se reporta en 
los municipios de Acatlán, Ahuehue-
titla, Albino Zertuche, Chila, Chila 
de la Sal, Coatzingo, Coyotepec, Ix-
caquixtla, Juan N. Méndez, Piaxtla, 
Tecomatlán, Tepexi de Rodríguez, 
Tulcingo y Zacapala, se venderá en 
377.20 pesos.

Se reporta que, para la zona de 
Ahuatlán, Atzala, Chiautla, Chietla, 
Cohetzala, Epatlán, Huehuetlán el 
Chico, Izúcar de Matamoros, Jolal-
pan, San Martín Totoltepec e Izúcar 
de Matamoros se venderá a 357.80 
pesos. °ALMA MÉNDEZ

Nuevas tendencias 
y un 23% más en 
compras en línea
Puebla, Pue. El comercio electrónico 
ha experimentado un crecimiento expo-
nencial en los últimos años, por lo que 
campañas como el Hot Sale sólo refuer-
zan esto a través de nuevas tendencias 
para la interacción entre empresas y 
consumidores.

El Hot Sale en México, Tiendanube, 
plataforma de comercio electrónico líder 
en América Latina, presenta los resul-
tados de las compras dentro de la pla-
taforma.

Durante las primeras horas del Hot 
Sale se ha reflejado un crecimiento del 
23% en las órdenes de compra con re-
lación al mismo periodo del último Hot 
Sale y un promedio de 6 productos por 
orden, un 20% más que en 2023.

De acuerdo con las proyecciones 
de Tiendanube, se espera que para el 
final del Hot Sale, el número de órdenes 
crezca un 62% respecto al del año pa-
sado, por lo que los números actuales 
muestran un panorama favorable para 
alcanzar esto.

La categoría más vendida durante 

La USEP revertirá lo poco valorado y 
mal pagado al transporte materialista
Puebla, Pue. César Flores Ruíz, coordi-
nador general y Rafael Carbarin, coordi-
nador operativo de la Unión de Sindicatos 
del Estado de Puebla (USEP) tomaron 
protesta a José Valente Acá Huelitl como 
delegado en el municipio de San Pedro 
Cholula, asegura que dentro de sus pri-
meras acciones será dar trabajo y paga 
justa a sus afiliados.

En su intervención, Acá Huelitl dijo que 
es necesario que los transportistas traba-
jen unidos en beneficio de ellos, pues así 
se pueden buscar soluciones inmediatas 
para su sector. Por lo que, invitó a que 
más transportistas se unan a la causa 
para poder tener trabajo, pero sobre todo 
una buena paga, debido a que este sector 
es mal pagado y poco valorado, es por ello 
que se buscan reunir ideas, propuestas y 
sacar adelante a su organización con bue-
nos resultados para los transportistas.

“Aquí va a haber una nueva delega-
ción de la Unión de Sindicatos, donde 
quiero hacer la invitación a transportistas 
materialistas que tienen carros de volteo 
y a quienes tienen casas de materiales, 
se les hace la invitación para que se 

unan y trabajemos para el mismo fin, que 
se nos ampare y nos ayude a trabajar en 
nuestro beneficio”, acotó.

Por su parte, César Flores señaló que 
el trabajo que realiza la USEP es diferen-
te, pues cuentan con diversas estructuras 
para que el benefició sí llegue a los trans-
portistas y no sólo a los líderes.

Destacó que ya buscaron los acerca-
mientos con diferentes sectores, así como 
con los candidatos a la presidencia muni-
cipal de esta demarcación, sin embargo, 
se mantienen al margen de las campañas, 
pues desean trabajar con las autoridades 
electas a modo de trabajar en conjunto, 
pero, sobre todo de garantizar el trabajo a 
transportistas de San Pedro Cholula.

“En el momento de que queden las 
autoridades vamos a hacer la presenta-
ción como debe ser, queremos que nos 
tomen en cuenta y las obras que haya en 
San Pedro que sean parte de la Unión de 
Sindicatos porque tenemos necesidad 
de trabajar y necesitamos que haya res-
puestas (…) somos una estructura que se 
viene formando estamos creciendo muy 
fuerte”, concluyó. °ALMA MÉNDEZ

estas primeras 48 horas ha sido pro-
ductos de salud y belleza con un ticket 
promedio de mil 333 pesos, seguida de 
moda (mil 303 pesos) y mascotas (mil 
531 pesos).

En cuanto a la facturación, se regis-
tró un crecimiento del 33% con respec-
to a las primeras 48 horas del 2023 y el 
horario con mayor registro de compras y 
visitas online fue a las 12:00 de la tarde.

En cuanto a los métodos de pago, 
el más utilizado ha sido tarjeta de cré-
dito (29%), seguido de tarjeta de débito 
(25%) y wallet (14%), reflejando un au-
mento en la confianza de los consumi-
dores al realizar compras en línea con 
tarjetas de débito, ya que durante este 
mismo periodo del Hot Sale 2023, este 
método representó un 22%. En métodos 
de envío, el envío por paquetería está 
arrasando con un 90%, mientras que la 
recolección en tienda se lleva sólo un 
10%. °ALMA MÉNDEZ
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Obispo auxiliar de Puebla 
exhortó a ciudadanos a no 
caer en divisiones políticas

Puebla, Pue- Francisco Javier Martínez 
Castillo, obispo auxiliar de Puebla, ex-
hortó a los ciudadanos a no caer en las 
divisiones políticas e ideológicas que se 
están generando en el país y en el estado 
debido a la temporada electoral.

En su tradicional misa dominical, des-

tacó que, si bien existe un panorama 
sombrío, adverso y difícil, también hay lu-
ces de esperanza que no debemos de ig-
norar, por lo que, es importante estar uni-
dos y no fragmentados.“El Espíritu Santo 
puede regenerar el mundo fragmentado y 
herido por tantas luchas, puede guiarnos a 

pesar de las divisiones como la polarización 
ideológica y política”, acotó.

Finalmente, dentro de la misa pidió 
por las víctimas de la masacre en Chico-
muselo, Chiapas, el pasado 13 de mayo, 
en donde murieron miembros de la Igle-
sia Católica. °ALMA MÉNDEZ

Apasionante trabajo el que se desarrolla en el Laboratorio de Paleobiología de la BUAP
Puebla, Pue- La paleontología brinda in-
formación sobre los ecosistemas a lo largo 
de la historia del planeta, lo que permite 
comprender mejor el origen, la evolución y 
también la extinción que se registra en esa 
compleja relación entre el medio ambiente 
y la dimensión temporal. Este apasionante 
trabajo se desarrolla en el Laboratorio de 
Paleobiología de la BUAP, donde se man-
tiene una colección de dos mil 500 fósiles 
de flora y fauna, además de ámbar.

Fue en 2008, cuando el entonces di-
rector de Biología, Jorge Alejandro Ceba-
da Ruiz, le encomendó al doctor Carlos 
Castañeda Posadas iniciar con los traba-
jos para conformar este laboratorio, con 
el objetivo de resaltar la importancia aca-
démica, social y económica que tiene el 
patrimonio paleontológico de Puebla, un 
estado con un variado mosaico de aflora-
mientos fosilíferos con orígenes y edades 
distintas, que representan el registro de la 
paleobiodiversidad del país.

Así, tras realizar diversas investigacio-
nes y trabajo de campo, en 2022 se for-
malizó una colección de paleontología, 
que también incluye el resguardo de 12 
ejemplares holotipo, es decir, nuevas es-
pecies; además de 60 paratipos cuyo re-
gistro ya se encuentra en trámite ante el 
Instituto Nacional de Antropología e Histo-
ria (INAH), lo que convertirá a la BUAP en 
la primera institución educativa en el esta-

do en mantener una colección con certifi-
cación oficial.

Entre las líneas de investigación de este 
laboratorio destacan el conocimiento de la 
paleodiversidad del centro sur de México de 
los últimos 70 millones de años, y aunque el 
doctor Castañeda es especialista en paleo-
botánica, también analizan peces fósiles de 
la cantera de San José de Gracia, junto con 
investigadores de la Universidad Nacional 
Autónoma de México. Dicha cantera fue 
descubierta en 2010 y contiene información 
sobre muchas formas de peces primitivos.

Asimismo, trabajan fósiles de la región 
de San Esteban Tizatlán, donde por medio 
de la identificación de hojas determinan las 
especies presentes e investigan el tipo de 
climas que existían en el pasado; es decir, 
hacen una reconstrucción paleoclimática. 
También, cerca de Tizatlán, en la localidad 
de Panotla, el doctor Castañeda y sus es-
tudiantes analizan la anatomía de maderas 
fósiles, para identificar la especie y cono-
cer los climas que existieron en esa región.

Por otra parte, uno de sus proyectos 
más consolidados en Puebla se refiere al 
análisis de la fauna del pleistoceno que 
existió en la cuenca de Valsequillo, lo que 
además ha servido para formar recursos 
humanos y desarrollar tesis de licenciatu-
ra y maestría; además de que se ofrece la 
posibilidad de servicio social y prácticas 
profesionales a los alumnos y alumnas de 

Biología e Ingeniería en Geofísica.
Como parte de su acervo, cuentan con 

fémur de mamut, dientes de caballos, cuer-
nos de bisonte, placas de gliptodontes, as-
tas de venados, dientes de camellos, entre 
otros fósiles, los cuales obtienen al realizar 
excavaciones meticulosas para detectar-
los y ser envueltos en férulas de yeso para 
ser transportados al laboratorio, donde se 
limpian y reconstruyen, un proceso conoci-
do como consolidación del material, el cual 
puede llevar semanas o meses de trabajo.

Una vez que se tiene el material con-
solidado se analiza por medio de compa-
ración anatómica y morfológica. Se hace 
la identificación de los huesos para deter-
minar a qué animales correspondían, para 
ser confrontados con los actuales y detec-
tar las afinidades o determinar si se trata 

de especies extintas. A la par se efectúan 
análisis complementarios como el de po-
len, con la finalidad de obtener una inter-
pretación de cómo era el medio ambiente 
en tiempos pretéritos.

 
EL POLEN TAMBIÉN ES UN FÓSIL
Otro de los aspectos que investigan se re-
laciona con el polen, ya que por medio de 
éste se puede reconstruir qué vegetacio-
nes existieron en determinadas regiones. 
Explicó que en el pasado, cuando caía po-
len, éste podía quedar atrapado en el sedi-
mento de los lagos, y ahora esos sedimen-
tos son sometidos a baños de ácidos para 
deshacer la tierra y quedar sólo el polen, el 
cual proporciona datos sobre la variedad 
de plantas o árboles que existieron.

               °REDACCIÓN

SE DESBORDAN LOS 
FRAUDES DURANTE 2024, 
MIL 582 DENUNCIAS 
ANTE LA FISCALÍA
Puebla, Pue. El suceso que protago-
nizó Catarino, de 40 años de edad, 
quien la semana pasada tomó cuatro 
reos en las oficinas de la Financiera 
ACM, por una estafa en su contra, es 
solamente uno de los mil 582 casos 
de fraude que han sido denunciados 
ante la Fiscalía General del Estado 
de Puebla (FGE).

Recordemos que los hechos se 
registraron en Plaza Centro Mayor, 
ubicada sobre la Calzada Zavaleta, 
donde un hombre de 40 años, identi-
ficado como Catarino, de 40 años de 
edad, aprovechó que no había guardia 
en la puerta para acceder al inmueble 
con un arma, el argumento fue que lo 
estafaron con 200 mil pesos.

Este suceso es uno más, ante las 
más de mil denuncias que ha conta-
bilizado el Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pú-
blica (SESNSP) en los cuatro meses 
del 2024.

 DAÑO A LA PROPIEDAD, SE HAN CON-
TABILIZADO MIL 249

 ABUSO DE CONFIANZA CON 462

Posteriormente, se encuentran las 
denuncias por despojo con 437 de-
nuncias, por extorsión suman única-
mente 39, y por otros delitos contra el 
patrimonio son 66.

Actualmente, Catarino, de 40 
años de edad, se encuentran deteni-
do ante la Fiscalía General del Esta-
do de Puebla (FGE), sólo por haber 
actuado con desesperación ante un 
agravio en su contra. °SILVINO CUATE
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EN TRES MESES, 13 
PRESOS EN LIBERTAD 
REALIZAN TRABAJO 
COMUNITARIO
Puebla, Pue. Hasta el mes de mar-
zo del 2024, en el estado de Puebla 
se habían contabilizado 13 reos que 
quedaron en libertad, sin embargo, 
les fueron asignados vigilancia por 
un periodo y tareas a la comunidad 
sin remuneración.

De acuerdo al informe del Cuader-
no Mensual de Información Estadísti-
ca Penitenciaria Nacional se describe 
que se establecieron condiciones para 
evitar que vuelvan a cometer un delito.

Entre lo establecido por un juez, 
destaca el trabajo en favor de la co-
munidad que consiste en prestar ser-
vicios o laborar sin remuneración en 
instituciones, dependencias u orga-
nismos desconcentrados o descen-
tralizados de la administración públi-
ca federal u organismos autónomos.

La otra es lo establecido en el artí-
culo 53; párrafo 19, del Código penal, 
donde se menciona la condena condi-
cional, que consiste en la suspensión 
de la ejecución de la pena bajo la con-
dición de que el condenado "se porte 
bien" durante un período de prueba.

Dicho lo anterior, en el mes de ene-
ro fueron 9 presos, les fue asignado el 
inicio de vigilancia, 6 de éstos clasifi-
cados con cadena condicional, mien-
tras que 3 se destinaron a jornadas de 
trabajo a favor de la comunidad.

Mientras que, en febrero, el repor-
te describe que fueron 3 personas las 
que quedaron en libertad, de ellas, 2 
con cadena condicional, y una con 
jornadas de trabajo a favor de la co-
munidad.

Para marzo sólo un reo le fue otor-
gado el inicio de su vigilancia, para 
ello, se le condicionó con jornadas de 
trabajo a favor de la comunidad.

      °SILVINO CUATE

Récord del hampa, 395 
asaltos denunciados 
en rutas de transporte
Puebla, Pue. Hasta ahora, el mes de 
abril se posiciona como el periodo con 
el mayor porcentaje de casos de robo al 
transporte público del estado de Puebla, 
pues se registró un crecimiento del 25 por 
ciento.

El Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública (SES-
NSP) reportó que en estos cuatro meses 
del 2024 se han denunciado 395 robos a 
diferentes rutas del transporte público.

El orden en que se han registrado es-
tos sucesos son:

 ENERO CON 85
 FEBRERO CON 90
 MARZO CON 98
 ABRIL CON 122
Todos los casos anteriores fueron de-

nunciados ante la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE).

De los casos de robo, el 71 por ciento, 
lo equivalente a 280 atracos, ocurrieron 
sin violencia, mientras que el resto, que 
es el 29 por ciento, es decir, 115 robos, 
hubo agresiones por parte de los ladro-
nes.

El caso más reciente fue el que se dio 
a conocer el pasado 2 de mayo, a través 
de un vídeo en redes se difundieron imá-
genes, donde muestra el momento en 
que delincuentes asaltan a pasajeros de 
la Ruta 4, al Sur de Puebla capital. 

De acuerdo con la información que se 
difundió, los hechos ocurrieron minutos 
antes de las 20:00 horas de este jueves 
2 de mayo.  Los responsables del crimen 
fueron cuatro sujetos, algunos armados, 
quienes quedaron captados en video. 
°SILVINO CUATE

LA FEDERACIÓN SÓLO CONTABILIZÓ 13 DENUNCIAS 
POR DELITOS ELECTORALES EN PUEBLA

Puebla, Pue. En el mes de abril comen-
zaron oficialmente las campañas elec-
torales para los candidatos a nivel local, 
en el caso de Puebla crecieron 300 por 

ciento las denuncias electorales en este 
periodo.

De acuerdo a datos del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Segu-

ridad Pública (SESNSP), en estos cuatro 
meses suman 13 denuncias formales por 
estos delitos.

Se describe que había un porcentaje 
menor, pues en enero sólo había ocurrido 
un caso, febrero al igual que marzo 2 por 
cada mes y abril registró 8 denuncias.

Por otra parte, los delitos por servido-
res públicos se han mantenido, actual-
mente suman 276 denuncias de este tipo 
ante la Fiscalía General del Estado de 
Puebla.

Recordemos que, según el candida-
to a la diputación local por el distrito 20, 
José Luis Figueroa Cortés, reveló ya 
existe una denuncia por la entrega de 
despensa que realizó el Ayuntamiento de 
Puebla en San Baltazar Tetela.

Tras los hechos que quedaron regis-
trados en videos e imágenes, el abande-
rado de la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, lamentó que se lucre con la ne-
cesidad de la ciudadanía. °SILVINO CUATE
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Reforestación será una 
realidad en la capital de 
Puebla: Pepe Chedraui

 EL EQUIPO GANADOR ENCABEZADO POR EL CANDIDATO A PRESIDENTE MUNICIPAL FUE 
ARROPADO EN CASTILLOTLA

POBLANOS CONSIDERAN QUE GANARÁ MORENA Y 
ALEJANDRO ARMENTA ELECCIÓN: GOBERNARTE

EL GOBERNADOR SERGIO SALOMÓN, EMANADO DE ESTE MISMO PARTI-
DO, MANTIENE TAMBIÉN UNA ELEVADA APROBACIÓN

ALEJANDRO ARMENTA 
RETOMARÁ PROYECTO 
DE MIGUEL BARBOSA 
Y RESCATARÁ LOS 
BARRIOS DEL ESTADO
Puebla, Pue- El candidato a la guber-
natura por la coalición “Sigamos Ha-
ciendo Historia”, Alejandro Armenta 
Mier retomará el proyecto del ex go-
bernador Luis Miguel Barbosa Huerta 
para rescatar los barrios, con amplias 
posibilidades de sumar el uso de Esta-
cionamientos Subterráneos.

Armenta Mier explicó que su inten-
ción no es solo rescatar los barrios de 
Puebla capital, sino también del in-
terior del estado para tener un mejor 
impulso de la economía, “vamos por 
todos los barrios de Puebla estado”.

Destacó que, “los barrios son la 
expresión del arte y la cultura, la gas-
tronomía de nuestro estado, soy de un 
barrio, crecí en el barrio de las 3 horas 
en Acatzingo, y Santiaguito en Izúcar 
de Matamoros. La vida de los barrios 
es la vida de la cultura, arte, huehues, 
danza, poesía y gastronomía”.

Indicó que este concepto de los 
barrios y pueblos mágicos es un tema 
nacional para embellecer los barrios 
con inmobiliaria poblana, el cual se va 
a rescatarpara regresar la vida al Cen-
tro Histórico. En mayo del 2022, Luis 
Miguel Barbosa dio a conocer que este 
proyecto de los barrios contemplaba 62 
hectáreas que iniciaría en la zona de El 
Alto hasta Analco en Puebla capital.

La intención de Luis Miguel Bar-
bosa desde el 2021 era trabajar de 
forma coordinada con el Ayuntamien-
to de Puebla, de hacer posible este 
proyecto Alejandro Armenta Mier, 
estaría trabajando con el candidato 
a la alcaldía de Puebla capital, Pepe 
Chedraui Budib.  °AURELIA NAVARRO

Con la premisa de que en cada rincón 
de Puebla tiene que ser sembrado un 
árbol conforme a las necesidades y 
condiciones de la zona, Pepe Chedraui, 
candidato a la Presidencia Municipal, 
expresó que el cuidado del medio am-
biente también forma parte importante 
de su agenda.

El abanderado por la Coalición Se-
guiremos Haciendo Historia en Puebla 
fue arropado junto con todo el equipo 
ganador en Santa Isabel Castillotla al 
sur de la ciudad, donde platicó a las y 
los vecinos sus propuestas por el bien 

común de toda la ciudad.  
Aseguró que los proyectos que se 

aplicarán en Puebla a partir del próximo 
15 de octubre están sustentados, bien 
planeados y respaldados por profesio-
nales, con la intención de que se desa-
rrollen sin contratiempos técnicos o de 
recursos. 

El mejoramiento de las calles en 
cada punto de la ciudad es otra de las 
prioridades, aseguró que junto con la 
seguridad, no hay rincón de la ciudad 
que visite, donde las y los habitantes no 
se hayan quejado por los servicios pú-

blicos deficientes. 
Pepe Chedraui aseveró que para lle-

var a cabo todos los proyectos también 
trabajará de la mano con el próximo Go-
bernador de Puebla, Alejandro Armenta y 
con Claudia Sheinbaum quien será la pri-
mera mujer Presidenta de la República. 

También asistieron Toño López, 
candidato a Diputado Federal por el 
Distrito 11; Jimmy Natale, candidato a 
Diputado Local por el Distrito 10; Ri-
cardo Chavero , Iván Herrera, Andrés 
Cerón, integrantes de la planilla de Re-
gidores de la Capital Poblana. °REDACCIÓN

Puebla, Pue.- Las poblanas y los poblanos 
mantienen una elevada preferencia por la 
Coalición Sigamos Haciendo Historia, enca-
bezada por Morena, con un 56.8 por ciento 
y por su candidato a la gubernatura, Alejan-
dro Armenta, con 57.1 por ciento, establece 
la última encuesta publicada por la empresa 
Gobernarte.   

De igual forma el gobernador Sergio Salo-
món, emanado de este mismo partido políti-
co, registra una aprobación en su desempe-
ño de 63.2 por ciento, 

A la pregunta ¿Qué partido es el que mejor lo 
representa y por el que votaría si hoy fueran las 
elecciones a gobernador en Puebla?, lo entre-
vistados dieron una respuesta favorable de 56.8 
por ciento a la coalición electoral encabezada por 
Morena, 29.4 a la alianza del PRIAN y 7.7 por 
ciento al partido Movimiento Ciudadano.

En el segmento por candidatos, las pobla-
nas y los poblanos encuestados manifesta-
ron que, si hoy fueran las elecciones, 57.1 
por ciento darían su voto a Alejandro Armen-
ta de la Coalición Sigamos Haciendo Histo-
ria, 26.2 a Eduardo Rivera del PRIAN y 8.0 
por ciento a Fernando Morales de Movimien-
to Ciudadano.

Un dato que destaca en el estudio de Go-
bernarte es lo que se refiere a la percepción 
de triunfo de los tres candidatos participan-
tes y a la pregunta “Independientemente de 
su intención de voto ¿quién cree que será el 
próximo gobernador/a de Puebla?, el 61.7 
por ciento de los encuestados considera que 
será Alejandro Armenta de Morena, 25.1 
Eduardo Rivera del PRIAN y solo 7.3 por 
ciento Fernando Morales de Movimiento Ciu-
dadano. °REDACCIÓN
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Pepe Chedraui confirma cierre 
de campaña el 25 de mayo; 
estará Sheinbaum y Armenta

Puebla, Pue- Claudia Sheinbaum Pardo 
y Alejandro Armenta Mier estarán jun-
tos en el cierre de campaña del candi-
dato a la alcaldía de Puebla capital por 
la coalición “Sigamos Haciendo Histo-
ria”, José Chedraui Budib.

El morenista adelantó que será en el 
estadio Hermanos Serdán después de 
las 16:00 horas cuando el mitin tenga 
lugar con la presencia de candidatos al 
Senado de la República, Ignacio Mier 

Velazco, al igual que el resto de los 
candidatos a otros cargos de elección 
popular.

“El cierre será el sábado 25 de mayo 
(…) ya se hizo la junta de la organización 
para tener los detalles, quien va a venir, 
la idea es cerrar con todo, si viene Clau-
dia Sheinbaum sin duda estarán todos”    

*POSIBLE MULTA A PAGAR*
El candidato a la alcaldía de Puebla ca-

pital por la coalición “Sigamos Hacien-
do Historia”, Pepe Chedraui desmintió 
que sus aspiraciones políticas-electora-
les para el 2 de junio estén en peligro.

Dijo que está dispuesto a pagar una 
posible multa por el proceso de fiscali-
zación por gastos de precampaña, des-
pués de que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEP-
JF) ordenó revisar dichos gastos. 

       °AURELIA NAVARRO

Se convocó con mentiras a la Marea Rosa, señaló José Chedraui

LA MAREA ROSA EN 
PUEBLA PIDIÓ IMPEDIR 
EL ROBO ELECTORAL 
ESTE 2 DE JUNIO
Puebla, Pue. "Fuera Morena, fuera 
Morena" y por un "México Con Rum-
bo y Sin Miedo" fueron las consignas 
principales con las que se desarrolló 
la Marcha por la Democracia en Pue-
bla, al mismo tiempo de replicarse en 
otras entidades del país, esto a me-
nos de tres semanas de las votacio-
nes del 2 de junio.

A este movimiento se incorpo-
raron los candidatos de la coalición 
"Mejor Rumbo para Puebla", por la 
gubernatura Eduardo Rivera Pérez, 
y por la capital Mario Riestra Piña, 
como Ana Teresa Aranda entre otros 
que van por cargos federales.

La Marea Rosa se concentró des-
pués de las 8:00 de la mañana en 
El Gallito sobre el Paseo Bravo, los 
contingentes se vistieron de rosa con 
blanco, pancartas con imágenes de 
Xóchitl Gálvez, y algunos más con 
banderas de México.

El contingente tomó las calles ha-
cía Reforma hasta llegar al zócalo de 
Puebla donde se pronunciaron por 
tener un proceso electoral tranquilo, 
en paz, un Instituto Nacional Electoral 
(INE) sin sesgos.

Participaron simpatizantes del 
Partido Acción Nacional (PAN), Par-
tido de la Revolución Democrática 
(PRD), Partido Revolucionario Insti-
tucional (PRI) y Pacto Social de Inte-
gración (PSI).

"México ya despertó, Puebla ya 
despiertó, que se vaya el dictador 
de Palacio" se escuchó en una mis-
ma voz mientras Riestra Piña ya en 
el zócalo convocó a los capitalinos a 
no permitir que el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) no 
robe lo que la oposición ha ganado a 
la buena. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Para el candidato a la al-
caldía de Puebla capital por la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, José Che-
draui Budid, la Marcha por la Democra-
cia, donde la Marea Rosa pidió el voto 
a favor de la candidata presidencial, Xó-
chitl Gálvez, a la gubernatura Eduardo 
Rivera Pérez y alcaldía, Mario Riestra 
Piña, fue un movimiento con una convo-
catoria a base de mentiras.

Por otra parte, ante la expresión de 

“Morenacos” dijo que es una falta de res-
peto a los ciudadanos que simpatizan 
con el partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena).

Chedraui Budid defendió que todos 
son ciudadanos, aún cuando el candida-
to de la derecha por la coalición “Mejor 
Rumbo para Puebla”, Eduardo Rivera 
Pérez se sienta “español”, cultura que ve 
reflejada en su vestimenta y las relacio-
nes que tiene con personajes de España.

“Hoy lo vemos corriendo en la maña-
na con sudaderas del Real Madrid, quie-
re traer al Rey de España cuando debe 
impulsar a poblanos. Debe impulsar a 
rectores de Puebla, no traer gente de 
fuera”, dijo.

Chedraui Budid dijo que Puebla es 
valiosa, en Morena no hay distingo por-
que todos son ciudadanos valiosos, se 
debe tener respeto a los poblanos.  

       °AURELIA NAVARRO

COMO INVITADO DE 
HONOR, ARMENTA ASISTE 
A ENCUENTRO CULTURAL 
EN SAN ANDRÉS CHOLULA
San Andrés Cholula. En el marco 
del encuentro artístico-cultural "iden-
tidades, por amor a San Andrés" el 
candidato de la coalición "Sigamos 
Haciendo Historia" Alejandro Armen-
ta acompañado de su hija Ceci Ar-
menta Arellano, acudió como invitado 
de honor para disfrutar del programa 
cultural. La Ciudad Sagrada de San 
Andrés Cholula fue escenario perfec-
to para escuchar junto a los turistas y 
ciudadanos locales al trio musical Los 
Dandys.

De parte de la asociación nacional 
de locutores, Rosalía Buaún anunció 
que le entregarán en los próximos 
días el Micrófono de Oro, máximo 
galardón que distingue a ciudadanos; 
en su oportunidad anunció que esta 
distinción se hará a Alejandro por el 
apoyo a la cultura y la música.

En el evento estuvo presente el 
candidato a presidente municipal de 
San Andrés Cholula Victor Galeazzi y 
Nayeli Salvatori candidata a diputada 
local. °REDACCIÓN
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Vamos a ganar, aseveró 
Eduardo Rivera durante la 
marcha de la Marea Rosa

TEMA DE “MORENACOS” 
ES UN ERROR CERRADO 
Y AGOTADO, CONSIDERA 
EDUARDO RIVERA
Puebla, Pue- Con la disculpa pública que 
pidió, el candidato a la gubernatura por 
la coalición "Mejor Rumbo para Puebla,", 
Eduardo Rivera Pérez considero que el 
error de haber llamado “morenacos" a 
seguidores y militantes del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
está cerrado.

"Ya está el tema en mi opinión, opi-
nado y agotado. Ya está la opinión ago-
tada en ese de todo. La opinión personal 
la respeto", cito tras dar paso a su parti-
cipación a la Marcha por la Democracia 
donde formó parte de la Marea Rosa, de 
la cual aseguró, que sí, así como tuvo de 
gran afluencia este domingo 19 de mayo, 
el 2 de junio, todo indicaría que el proceso 
electoral no se judicializaría.

Rivera Pérez destacó que la marcha 
por la democracia es una manifestación 
genuina de los poblanos, existe un gran 
ánimo de participación y de recuperar a 
Puebla, porque la intención es ganar la 
elección de 2 de junio arrancado con to-
dos los cargos de elección popular.

"Esta Marcha que acaban de ver es 
una muestra clara que los poblanos quie-
ren que haya un cambio, rumbo seguro, 
me siento seguro con este cambio. Noso-
tros no queremos que se judicialice la elec-
ción (...) pero desafortunadamente pudiera 
darse una mano sucia en la elección", dijo. 

Grupos indígenas no le perdonarán a Eduardo Rivera lo de “Morenacos”

Eduardo Rivera reconoció 
su error y pidió disculpas 
por decir “Morenacos”
Puebla, Pue. El candidato a la guberna-
tura por la coalición “Mejor Rumbo Para 
Puebla”, Eduardo Rivera Pérez, recono-
ció que el haber llamado en un mitin “Mo-
renaco” a quienes no simpatizan con su 
proyecto político-electoral, fue un error.

“Hice una expresión incorrecta de mi 
parte, aquellas personas que se hayan sen-
tido ofendidas les ofrezco una disculpa”.

A través de un video que dura 36 se-
gundos compartido en su cuenta oficial de 
“X” (antes Twitter), Rivera Pérez además 
de pedir disculpas públicas a quienes se 
sintieron ofendidos por su expresión, re-
conoció su error.

“Fue en un mitin cuando hacía refe-
rencia que le habíamos ganado en Puebla 
capital por 21 puntos, hice una expresión 
incorrecta de mi parte (…) Un buen candi-
dato, un buen gobernante, sabe recono-
cer sus errores y enmendarlos”.

Les comparto un mensaje desde Huau-
chinango: pic.twitter.com/HlbYQARXnj

— Eduardo Rivera Pérez (@eduardori-
vera01) May 18, 2024

Los hechos
Fue el pasado fin de semana cuando 

de gira por la Sierra Norte de Puebla, el 
candidato aseguraba en un mitin que las 
encuestas lo colocaban con 15 o hasta 20 
puntos por encima de su contrincante y 
entonces expresó:

“Porque en las encuestas ponen 15, 
20 o 18 puntos de desventaja y no me va 
a poder ganar a los ‘morenacos’... per-
dón, a los de Morena”, dijo.

Tras conocerse este hecho, Alejandro 
Armenta Mier, candidato de Morena a la 
gubernatura del estado, respondió que, 
los que aspiran a cargos de representa-
ción popular deben “honrar el respeto a 
todas y todos”.

“Esta es la verdadera cara del prianismo, 
que opta por dividir y denostar al pueblo. Los 
poblanos no merecen ese trato. Te exijo una 
disculpa pública, es lo mínimo que le debes 
a Puebla”, sentenció. °AURELIA NAVARRO

Unid@s y organizaciones civiles llama-
ron a la ciudadanía a marchar en defensa 
de la democracia, el estado y el país, e in-
vitaron a Lalo Rivera, candidato a la Gu-
bernatura de la Coalición 'Mejor Rumbo 
para Puebla', quien señaló ante más de 
30 mil personas que caminaron del Galli-
to en Paseo Bravo hasta el Zócalo de la 
capital poblana, que el próximo 2 de junio 
se definirán las próximas dos décadas.

"Decidiremos y mantendremos nues-
tra libertad de vivir en paz, de expresar-
nos, de elegir nuestra forma de vida. 
Decidiremos y mantendremos nuestra 
democracia", expresó el abanderado del 
PAN, PRI, PRD y PSI, y apuntó que re-
cuperará la tranquilidad, la prosperidad y 
la concordia, pues "las familias poblanas 
no merecen seguir viviendo con miedo".

Además expresó que fue un gran 
honor el ser invitado a encabezar está 
marcha, y caminar junto a millones de 
ciudadanas y ciudadanos responsables 
y libres en todo el país representando 
un compromiso, y al mismo tiempo, dijo 
"me sumo a su demanda de que la Ley 
nos gobierne, les garantizo que cuando 
llegue a Casa Aguayo la Ley volverá a 
ser la Ley".

"No seré un Gobernador de una coa-
lición mayoritaria, seré el gobernador de 
todas y de todos, incluyendo aquellos 
que no votaron por mí" y recalcó que se 

verá durante los próximos seis años.
Invitó a la ciudadanía a destinar 20 mi-

nutos de su tiempo este 2 de junio para 
definir los próximos 20 años de su vida y 
la de sus hijas e hijos, nietas y nietos.

Esta marcha estuvo encabezada por 
Moroni Pineda y Jaime Vázquez de Sí 
Por México; Alejandro Moyaho y Amai-

rany Fernández de Ciudadan@s; Gandhi 
Blas y Paola Rojas de Red Libre; Andrés 
Ortiz y Leonardo Manzano de Poder Ciu-
dadano; Telesforo Cruz y Pablo López de 
Frente Cívico; Regina Castro y Guillermo 
Cobos de Misión Rescate México; y Ro-
berto Palomino y Liliana Velázquez de 
México Libre. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. Representantes de Pueblos 
Originarios e integrantes del Consejo In-
dígena Poblano, y Movimiento Indígena 
contemplan denunciar al candidato de 
la oposición por la coalición “Mejor Rum-
bo para Puebla”, Eduardo Rivera Pérez, 
ante la Comisión de Derechos Humanos 
(CDH) por el acto de discriminación que 
hizo al haber llamado “morenacos” a mi-
litantes y simpatizantes del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena).

Apolonia Martínez, Manuel Viveros 
Narciso, Clemente Vázquez, Gabriela 
Pérez Bazán, y Celina Peño como coor-
dinadora de colectivos  criticaron que 
Eduardo Rivera Pérez insista en ser el 
próximo gobernador de la entidad cuan-
do es evidente la forma que tiene de pen-
sar contra quienes manifiestan no estar 
a favor de su proyecto político-electoral 
correspondiente al 2 de junio.

Dijeron que la expresión que utilizó el 
abanderado de los partidos Acción Na-
cional (PAN), Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI), Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) y Pacto Social de In-
tegración (PSI), fue un claro acto de dis-
criminacion que rompe con los ideales y 
normas que debe seguir alguien que bus-
ca estar al frente de un gobierno como el 
de Puebla.

“Él se refirió a una comunidad como 

morenacos eso nos lleva a pensar que un 
gobernante de esta calidad no va a ver 
para todos y todas, caso contrario lo que 
se tiene con nuestro candidato Alejandro 
Armenta, que ha mostrado su condena a 
distintas manifestaciones racistas y cla-
sistas”.

Gabriela Pérez Bazán y Celina Peño 
informaron que Puebla ocupa el segundo 
lugar como estado en el que se cometen 
actos de discriminación, razón por la que 
no aceptaron que Rivera Pérez quiera 
resolver su actitud pidiendo una disculpa 

pública cuando dijo “morenacos” en un 
sentido de desprecio hacía toda los po-
blanos que se identifican con Morena y 
Alejandro Armenta Miér.

“Tenemos la responsabilidad de visi-
bilizar como es la burla y polarización en 
este proceso electoral que vivimos en el 
estado e Puebla y todo el país”, dijeron 
que de acuerdo a los resultados de la 
Comisión de Derechos Humanos, Puebla 
es el segundo lugar en índices de discri-
minación. No podemos permitir que esto 
pase en nuestro estado”. °AURELIA NAVARRO
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DETIENEN A PRESUNTO 
RESPONSABLE DEL 
ROBO DE UN AUTO
A través de las cámaras de videovigi-
lancia, la Secretaría de Seguridad Pú-
blica (SSP) ubicó un vehículo robado 
y detuvo a un hombre como probable 
responsable.

Personal del C5i detectó la pre-
sencia de un automóvil Nissan, 
Tsuru, color blanco, con matrícula de 
la Ciudad de México, sobre la carrete-
ra federal Puebla-Tlaxcala, a la altura 
de San Pablo Xochimehuacan, junta 
auxiliar del municipio de Puebla.

De inmediato, elementos de la Po-
licía Estatal dieron alcance a la uni-
dad y detuvieron a Irving N., de 29 
años, quien quedó a disposición del 
agente del Ministerio Público del fue-
ro común. REDACCIÓN

POR ABUSO SEXUAL 
FUE VINCULADO A 
PROCESO
Marcos N. fue vinculado a proceso 
tras acreditarse su probable partici-
pación en el delito de abuso sexual 
en agravio de una menor de edad.

La mamá de la víctima señaló 
que el 10 de mayo de 2023 llegó a 
su domicilio en el municipio de San 
Salvador El Verde, sorprendiendo a 
su esposo Marcos N., abusando se-
xualmente de su hija.

El agresor quedó a disposición de 
la autoridad correspondiente y una 
vez que se ejercitó acción penal en 
su contra, fue trasladado ante el Juez 
de Control.

Después de formularse la imputa-
ción, se expusieron los datos de prue-
ba suficientes para que se determina-
ra su vinculación a proceso, además 
permanecerá con prisión preventiva 
como medida cautelar. REDACCIÓN

Muere motociclista tras 
colisionar contra un autobús 
en Francisco Z. Mena

Francisco Z. Mena. Pue- Este domingo, 
un grave incidente vial dejó a un hombre 
sin vida, tras colisionar frontalmente con 
un autobús.

El suceso tuvo lugar aproximadamen-
te a las 02:30 horas de este domingo, en 
la carretera Estatal 101, tramo Villa Lá-
zaro Cárdenas a Francisco Z. Mena, en 
el kilómetro 47+500, conocido como la 

recta del Aguachal.
El choque involucró una camioneta 

Toyota Panel blanca, año 2017, con pla-
cas 71-92-SSM, del Estado de Puebla, 
y una motocicleta Italika 250 negra con 
franjas azules, sin placas visibles, condu-
cida por Eduardo “N”, de 30 años, resi-
dente en la calle Correos S/n, en Palma 
Real, Municipio de Francisco Z. Mena, 

quien lamentablemente perdió la vida en 
el accidente.

El personal de Seguridad y Proximi-
dad en Caminos de la Región 1 se des-
plazó al lugar del suceso para llevar a 
cabo la investigación pertinente, retirar 
los vehículos involucrados y trasladar el 
cuerpo al anfiteatro Distrital de Xicotepec. 
ADÁN GONZÁLEZ

A GOLPES MATARON A UNA 
MUJER EN CHIGNAUTLA

Chignautla, Pue. Un feminicidio más en 
Puebla. Fue hallado el cuerpo semides-
nudo de una mujer en Chignautla, el cual 
presentaba diversas lesiones en la cabe-
za y huellas de violación.

El cadáver fue encontrado por campe-
sinos en un terreno de cultivo por lo que 
dieron aviso a las autoridades. Hasta el 
momento la mujer se encuentra en calidad 
de desconocida y será la necropsia de ley 

la que determine las causas de su muerte.
Personal ministerial dieron a conocer 

que se trababa de una mujer unos 30 
años de edad. Además la probable causa 
de muerte eran los golpes que presenta-
ba en la cabeza.

Peritos de la Fiscalía de Puebla reali-
zaron las primeras investigaciones y per-
sonal forense realizó el levantamiento del 
cadáver. REDACCIÓN

VOLCADURA DEJA 
LAMENTABLE SALDO 
ROJO EN JOPALA
Jopala. Pue.-  Dos personas perdieron 
la vida y tres más resultan lesionadas en 
aparatosa volcadura qué ocurrió la ma-
ñana de este sábado en la carretera es-
tatal a la cabecera municipal Jopala a la 
población de Filomeno Mata, Veracruz.

Personal de la Policía Municipal, 
Protección Civil y vecinos cercanos a 
donde se registró el percance brinda-
ron los servicios pre hospitalarios  a  
la familia que viajaba en un automóvil 
particular y que lamentablemente su-
frió un terrible accidente en donde dos 
miembros de esta familia perdieron la 
vida y otras tres resultaron gravemente 
lesionadas.

 Trascendió que la familia que la-
mentablemente se accidentó eran ve-
cinos de Tlaxcala y que habían acudido 
al sepelio de un familiar y en el mo-
mento que regresaban para su lugar 
de origen se accidentaron. ADÁN GONZÁLEZ
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A falta de la confirmación oficial por parte de la directiva 
del equipo camotero, la posible llegada del Director Téc-
nico mexicano José Manuel ‘Chepo’ de la Torre, habla 
de que al menos se está tratando de darle seriedad a la 
recomposición del equipo de la franja.
Seguramente esta semana se deberá de tener noticias 
pues el equipo está emplazado para regresar este Lu-
nes y empezar con exámenes médicos para después 
realizar la pretemporada con suficiente tiempo para lle-
gar en forma al día 5 de Julio que es cuando se estará 
dando inicio a la temporada Apertura 2024 y estar listos 
para viajar a los Estados Unidos y enfrentar la Leagues 
Cup donde según se sabe los equipos mexicanos per-
ciben una buena cantidad de dólares lo que les permite 
financiar gastos y costos del torneo mexicano.
Algunas críticas se han venido dando debido a que la 
directiva no ha presentado a la prensa al nuevo director 
deportivo Ángel Catalina de quien se sabe ya tiene rato 
en la ciudad de Puebla y se encuentra trabajando de la 
mano del director general Gabriel Saucedo en la organi-
zación y posible armado de la escuadra camotes.
A la fecha, la información ha circulado a través de redes so-
ciales de cuentas de periodistas nacionales bien informados.
De esa manera, en mi caso, me enteré que llegaba como 
Gerente Deportivo Pedro Luis Beltrán García, conocido 
como Pedro Beltrán y quien vendría a complementar el 
staff de la dirección deportiva con Catalina.
Pedro Beltrán trabajó en Murciélagos FC donde reali-
zó varias funciones las cuales se equiparan a las de un 
Secretario Técnico, viendo temas como Inteligencia de-
portiva, logística, Operación general de partidos como 
local, registros en Federación, además de que también 
ha realizado funciones de auxiliar técnico de Marco An-

tonio ‘fantasma’ Figueroa y algunos más.
Estuvo en Cimarrones de la liga de expansión y algunos 
equipos más como Alebrijes, Neza FC, y en Primera di-
visión con Monarcas Morelia y Atlante.
Por otro lado si se confirma la llegada de ‘Chepo’ a la 
dirección técnica, el liderazgo en la banca del Puebla 
estará garantizado, José Manuel es un técnico exitoso y 
campeón del fútbol mexicano, incluso fue director técni-
co de la selección nacional donde no tuvo mucha suerte.
Conoce Puebla como pocos, aquí fue Campeonísimo 
como jugador en 1990, se casó con una poblana y sus 
hijos son poblanos también, en la Angelópolis vivió mu-
chos años para después regresar a su natal Guadalaja-
ra donde reside actualmente.
En contra tiene el hecho de que no ha dirigido durante 
los últimos 4 años; sin embargo, se ha mantenido actua-
lizado y al día en lo referente al fútbol mexicano.
La duda estriba en saber cuáles serán las condiciones 
en las que llega.
Tendrá el control total de su actuar al interior del club? 
Será sometido por Ro(b)a y sus ‘madams’ para limitarlo 
en cuanto a quién atender y con qué medios hablar y 
con quiénes no? 
Pues al parecer y aunque Saucedo ha realizado algunos 
movimientos al interior de la escuadra como la salida del 
famoso ‘Cacarizo’ de la dirección deportiva del equipo 
femenil y comentarista estrella de Ro(b)a en sus trans-
misiones de radio concesionadas ya de manera gratuita 
a la estación del Gobierno del Estado y manejadas por 
el mismo sujeto que tanto daño le ha hecho al fútbol en 
Puebla. las cosas no le alcanzan para deshacerse de la 
verdadera podredumbre qué existe al interior del club.
Ro(b)a y su séquito se mantienen firmes al interior del 

club, tan es así que siguen usando el Estadio Cuauh-
témoc de manera personal y sin el menor pudor publi-
can sus fotografías en redes sociales posando con sus 
familiares e hijos  sobre el engramado del estadio sin 
que nada ni nadie pueda hacer algo por detener a estas 
empleadas con derechos de ‘Picaporte’.
Si someten a ‘Chepo’, les anticipo que poco o nada 
cambiará, aunque conociendo a De la Torre desde hace 
años, sé que es un tipo de carácter que no se deja man-
gonear ni utilizar por nadie.
De llegar el ‘Chepo’, bien vale la pena avisarle a qué se 
va a enfrentar, pues estos vividores no se van a dejar tan 
fácilmente y de no someterse lo empezarán a golpear 
en redes sociales para debilitarlo al interior y no perder 
ellos su ‘coto’ de poder.
Por otro lado y quizás lo más importante será saber el 
tema del armado del equipo.
Qué condiciones puso ‘Chepo’ para llegar?
El tema de refuerzos contempla la llegada de gente de 
calidad, de refuerzos que vengan a aportar?

JUGARÁ CON LO QUE TIENE?
Seguramente pronto lo sabremos y ojalá y de verdad el 
esfuerzo que se está haciendo para renovar al equipo 
en distintas áreas, rinda resultados en el corto plazo.
Ya tendremos tiempo para responder las preguntas for-
muladas líneas arriba.
Nosotros como siempre, veremos y diremos.
Estamos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter X : @pepehanan
Instagram: @pepehanan
TikTok: @pepehanan1

Emitió Izúcar recomendaciones contra 
el calor y males gastrointestinales
Izúcar de Matamoros, Pue. En esta tem-
porada de calor las autoridades recomen-
daron diversas medidas para evitar el lla-
mado golpe de calor y las enfermedades 
gastrointestinales.

Entre las recomendaciones que el go-
bierno municipal de Izúcar emitió a los 
ciudadanos está ventilar el auto después 
de haber estado expuesto a temperaturas 
elevadas, para evita que la temperatura 
corporal incremente de manera súbita al 
ingresar la unidad.

También exhortó a los habitantes bus-
ca lugares con sombra, frescos y venti-
lados, con el fin de evitar que la tempe-
ratura corporal incremente, pues con ello 
se evitará un golpe de calor o deshidra-
tación.

Asimismo, usar ropa clara, holgada, 
de colores claros, así como el uso de 
sombreros y gorras para protegerse de 
los rayos del sol. También para evitar la 

deshidratación se exhorta a beber agua 
de manera constante.Por otra parte, debi-
do a que los alimentos en esta temporada 
se descomponen con mayor rapidez con 
las altas temperaturas la recomendación 
es evitar comer en la calle para evitar las 
enfermedades gastrointestinales.

La gastroenteritis suele contagiarse 
por el contacto con una persona infecta-
da o mediante la comida  o el agua con-
taminada.

Las recomendaciones son las si-
guientes:

  LAVA LAS MANOS CON JABÓN ANTES Y 
DESPUÉS DE IR AL BAÑO, ASÍ COMO ANTES 
DE PREPARAR LOS ALIMENTOS.

 TOMA AGUA EMBOTELLADA
 LAVA Y DESINFECTA LAS FRUTAS Y VERDU-

RAS ANTES DE COMERLAS
  REVISA BIEN EL PESCADO, MARISCO Y LAS 

CARNES ROJAS ANTES DE INGERIRLOS
                        REDACCIÓN
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EL CONCEPTO EXISTE DESDE 
hace años: una energía reno-

vable siempre accesible, limpia y 
libre de carbono extraída de la tie-
rra. Pero una nueva investigación 
descubrió que solo el 1 por ciento 
del potencial que tiene por ejemplo 
Estados Unidos para la energía geo-
térmica de rocas supercalientes po-
dría proporcionar el equivalente a 
21,000 millones de barriles de petró-
leo, lo correspondiente a la energía 
para abastecer a la Ciudad de Nueva 
York 687 veces.

Según los científicos, estamos más 
cerca que nunca de la comercializa-
ción de energía geotérmica de rocas 
supercalientes, y los investigado-
res del Clean Air Task Force (CATF) 
(fuerza de trabajo de aire limpio), y 
la Universidad de Twente, en los Paí-
ses Bajos, lograron determinar cuán-
ta y exactamente de dónde se puede 
extraer esta energía.

Identificaron potencial en aproxi-
madamente 20 por ciento del suelo 
en Estados Unidos (más de 
194 millones 249,108 hectá-
reas) a profundidades infe-
riores a cerca de 12.55 kiló-

nicos y comerciales adecuados, po-
dríamos ver las primeras plantas a 
escala comercial en años, no en déca-
das. La seguridad energética respal-
dada por energía siempre disponible 
y sin emisiones de carbono no es un 
sueño lejano”.

La geotermia de roca supercaliente 
es una posible fuente de energía reno-
vable generada a partir de roca seca 
que se encuentra a una temperatura 
de 400 grados centígrados o más de-
bajo de la superficie de la Tierra. Para 
obtener esta energía, los investigado-
res necesitarían utilizar taladros para 
acceder a las condiciones profundas 
de la tierra y luego extraerla. 

Este tipo de energía tendría una 
huella de uso de la tierra menor 

metros. La costa oeste de Estados 
Unidos tiene el mejor panorama, 
con especial atención en zonas de 
Oregón y California. Los científicos 
dicen que, con un enfoque concer-
tado en la investigación de perfo-
raciones profundas y la innovación 
tecnológica, Estados Unidos debería 
poder acceder a cantidades significa-
tivas de energía.

“Si bien este modelo es preliminar, 
nuestros hallazgos sugieren una 
enorme oportunidad para desblo-
quear grandes cantidades de energía 
limpia bajo nuestros pies”, dijo Terra 
Rogers, directora de Superhot Rock 
Energy (energía de rocas superca-
lientes) en CATF. “Aprovechar solo el 
1 por ciento del potencial energético 
de las rocas supercalientes del mun-
do podría generar 63 teravatios de 
energía limpia, o lo suficiente para 
satisfacer casi ocho veces la deman-
da mundial de electricidad en 2021.

EL FUTURO DE LA ENERGÍA 
GEOTÉRMICA ESTÁ CERCA

“DOCENAS DE POZOS EN TODO EL 
mundo han alcanzado condiciones 
de supercalor y, con los avances téc-

Científicos revelan el verdadero potencial 
que tiene la energía geotérmica de las rocas supercalientes 
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EL CONCEPTO EXISTE DESDE 
hace años: una energía reno-

vable siempre accesible, limpia y 
libre de carbono extraída de la tie-
rra. Pero una nueva investigación 
descubrió que solo el 1 por ciento 
del potencial que tiene por ejemplo 
Estados Unidos para la energía geo-
térmica de rocas supercalientes po-
dría proporcionar el equivalente a 
21,000 millones de barriles de petró-
leo, lo correspondiente a la energía 
para abastecer a la Ciudad de Nueva 
York 687 veces.

Según los científicos, estamos más 
cerca que nunca de la comercializa-
ción de energía geotérmica de rocas 
supercalientes, y los investigado-
res del Clean Air Task Force (CATF) 
(fuerza de trabajo de aire limpio), y 
la Universidad de Twente, en los Paí-
ses Bajos, lograron determinar cuán-
ta y exactamente de dónde se puede 
extraer esta energía.

Identificaron potencial en aproxi-
madamente 20 por ciento del suelo 
en Estados Unidos (más de 
194 millones 249,108 hectá-
reas) a profundidades infe-
riores a cerca de 12.55 kiló-

nicos y comerciales adecuados, po-
dríamos ver las primeras plantas a 
escala comercial en años, no en déca-
das. La seguridad energética respal-
dada por energía siempre disponible 
y sin emisiones de carbono no es un 
sueño lejano”.

La geotermia de roca supercaliente 
es una posible fuente de energía reno-
vable generada a partir de roca seca 
que se encuentra a una temperatura 
de 400 grados centígrados o más de-
bajo de la superficie de la Tierra. Para 
obtener esta energía, los investigado-
res necesitarían utilizar taladros para 
acceder a las condiciones profundas 
de la tierra y luego extraerla. 

Este tipo de energía tendría una 
huella de uso de la tierra menor 

metros. La costa oeste de Estados 
Unidos tiene el mejor panorama, 
con especial atención en zonas de 
Oregón y California. Los científicos 
dicen que, con un enfoque concer-
tado en la investigación de perfo-
raciones profundas y la innovación 
tecnológica, Estados Unidos debería 
poder acceder a cantidades significa-
tivas de energía.

“Si bien este modelo es preliminar, 
nuestros hallazgos sugieren una 
enorme oportunidad para desblo-
quear grandes cantidades de energía 
limpia bajo nuestros pies”, dijo Terra 
Rogers, directora de Superhot Rock 
Energy (energía de rocas superca-
lientes) en CATF. “Aprovechar solo el 
1 por ciento del potencial energético 
de las rocas supercalientes del mun-
do podría generar 63 teravatios de 
energía limpia, o lo suficiente para 
satisfacer casi ocho veces la deman-
da mundial de electricidad en 2021.
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que otros métodos, de acuerdo con 
informes de CATF. También propor-
cionaría beneficios para la salud y la 
calidad del aire al reducir los óxidos 
de nitrógeno, el dióxido de azufre, 
las partículas y otros contaminan-
tes asociados con la combustión de 
combustibles fósiles.

“Los recursos supercalientes están 
disponibles en todo el mundo, con 
miles de teravatios-hora en cada con-
tinente habitado [es decir, no en la 
Antártida]”, informó un resumen de 
los hallazgos de la investigación. “El 
modelo preliminar de CATF sugiere 
que la energía de roca supercaliente 
a escala comercial sería competitiva 
con los precios actuales de la energía 
en el mercado”. 

El CATF también utilizó la dota-
ción global de calor para estimar “el 
potencial financiero y económico 
que podría desbloquearse si se co-
mercializara por completo”. 

“Ahora es importante que los go-
biernos y las empresas prueben has-
ta qué punto estas estimaciones son 
alcanzables”, dijo Rogers en el comu-
nicado.

También descubrieron que tan 
solo el 1 por ciento de los recursos 
de Europa podría proporcionar 
2.1 teravatios de energía, gene-
rando 18,000 teravatios-hora de 
electricidad; o el equivalente a 
suministrar electricidad a 1,400 
ciudades del tamaño de Berlín du-
rante un año.

EL CALOR DE LAS PROFUNDIDADES 
de la superficie terrestre podría 
convertirse en energía, lo que ayudaría 
a proporcionar soluciones a la crisis 
energética mundial. 
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“Nuestros 
hallazgos sugieren 
una enorme 
oportunidad 
para desbloquear 
grandes cantidades 
de energía limpia 
bajo nuestros pies”.
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CON LA BANDERA IZADA Y TRAS ALGUNOS FORCEJEOS CON 
LA CNTE POR LAS VALLAS, “MAREA ROSA” TOMA EL ZÓCALO

Los participantes de la marcha de la “Marea Rosa” comenzaron a llegar al Zócalo, 
en donde se registraron algunos forcejeos con los integrantes de la CNTE.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Organizaciones de la sociedad civil, grupos de 
militantes del PAN, PRI y PRD y ciudadanos 
que participan en la marcha de la llamada 
“Marea Rosa” tomaron la plancha del Zócalo 

de Ciudad de México (CDMX).
Desde antes de las 8:00 de la mañana comenzaron a 

llegar los asistentes, y alrededor de las 10:10 horas ya ha-
bían llenado el área que se les asignó en la Plaza de la 
Constitución.

La bandera de México, la cual se exigió al presidente 
Andrés Manuel López Obrador que se mantuviera en el 
asta durante dicha concentración, fue izada por elemen-
tos del Ejército alrededor de las 8:40 de la mañana.

En la esquina de las calles Izazaga y 20 de noviembre 
se repartían chalecos rosas, color que generó divisiones 
al interior del Instituto Nacional Electoral (INE) luego de 
que Morena pidió que no sea usado ya que es el mismo 
del organismo autónomo.

La principal plaza pública del país se encuentra dividi-
da en dos, del lado norte están los contingentes de maes-
tros de la CNTE y del lado sur está libre el espacio donde 
se concentrarán la “marea rosa”.

Algunos de los asistentes a la movilización reclamaron 

que se hayan colocado vallas y acusaron a integrantes de 
la CNTE de apoderarse del espacio e, incluso, se han re-
gistrado algunos forcejeos al intentar retirarlas.

Otros ondearon una bandera en la plancha del Zóca-
lo, previo a que inicien los discursos encabezados por la 
candidata presidencial, Xóchitl Gálvez.

En la marcha se ha visto a los senadores del Grupo 
Plural, Emilio Álvarez Icaza y Gustavo Madero al frente 
de un contingente, y a la diputada del PAN Teresa Castell 
que, junto con miembros de la “Marea Rosa”, intentaron 
quitar algunas de las vallas colocadas.

También están presentes Alejandro Moreno y Mar-
ko Cortés, dirigentes del PRI y el PAN nacional res-
pectivamente. Ambos ingresaron por la calle 20 de 
noviembre, minutos después de que se registró otra 
riña.

El objetivo de la llamada “Marea rosa” es defen-
der la “democracia, justicia, libertad” y lo que llaman 
“República” y se tiene confirmada la participación de 
cuatro oradores: la candidata presidencial, Xóchitl 
Gálvez; el candidato a la Jefatura de Gobierno, San-
tiago Taboada, además de dos ciudadanos en repre-
sentación de las organizaciones civiles.



15ANIMALPOLÍTICOLUNES.20.05.2024                   @diariopuntual                www.diariopuntual.comMARTES.21.11.2023                @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD16



16 MARTES.14.05.2024       @diariopuntual                www.diariopuntual.comPOLÍTICA


	pag_1
	pag_3
	pag_4
	pag_5
	pag_7
	pag_8
	pag_10
	pag_11
	pag_12
	pag_13
	pag_14
	pag_15
	pag_16

